



Erneute Zunahme der Schülerzahlen

Die Zahl der Volketswiler Schülerinnen und Schüler wächst im neuen Schuljahr auf rund 2'300 an. Dies entspricht einem Zuwachs von 64 Kindern und Jugendlichen gegenüber heute. Aus diesem Grund werden im Sommer 2021 eine 4. Primarklasse sowie zwei 1. Sekundarklassen neu gebildet. Im Schulhaus Feldhof wird aufgrund leicht rückläufiger Schülerzahlen auf der Kindergartenstufe eine Kindergartenklasse aufgehoben.

Die Bildungsdirektion teilt den Gemeinden Vollzeiteinheiten VZE für die Kindergarten-, die Primar- und die Sekundarstufe zu. Der Sozialindex wurde für die Schulgemeinde Volketswil für das Schuljahr 2021/22 auf 108.2 gesetzt (plus 0.2 gegenüber SJ 2020/21). Der Sozialindex ist eine Kennzahl, welche für die soziale Belastung einer Gemeinde steht und liegt zwischen den Werten 100 und 120. Der Sozialindex regelt die vom Kanton zugesprochene Anzahl Lehrpersonen-Stellen pro Schulgemeinde.

Die Schülerzahlen auf Kindergartenstufe sind auf das neue Schuljahr 2021/22 leicht rückläufig. Aus diesem Grund wird eine Kindergartenklasse in der Schule Feldhof per Ende Schuljahr aufgehoben. Die Kinder des jetzigen ersten Kindergartenjahres dieser Klasse werden im Schuljahr 2021/22 auf die anderen Kindergarten-Abteilungen verteilt.

Auf der Primarstufe wird eine zusätzliche 4. Primarklasse geführt. Diese wird auf das Schuljahr 2021/22 in der Gesamtschule In der Höh als Jahrgangsklasse eröffnet. Auf der Sekundarstufe werden aufgrund der Schülerzahlen zwei zusätzliche Klassen gebildet. In den Schulen Hellwies und In der Höh wird je eine zusätzliche 1. Sekundarklasse eröffnet.

Vergleiche zum Vorjahr	SJ 2020/21	SJ 2021/22
Kindergarten	23	22
Primarstufe	61	62
Sekundarstufe	25	27
Total Klassen	109	111
Schülerzahlen	(Stand 15.9.20) 2'245	(Planung) 2'309

Neu werden ab nächstem Schuljahr 111 statt 109 Klassen geführt. Die Schülerzahl wächst von heute 2'245 auf 2'309 an.

Neues Schulleitungs-Team in «In der Höh»

Sowohl Michael Weber als auch sein Co-Schulleiter Simon Häusermann haben sich aus persönlichen Gründen entschlossen, per Ende des Schuljahres 2020/21 die Schule In der Höh zu verlassen. Die Schulpflege wünscht Michael Weber als auch Simon Häusermann ein gutes Weiterführen ihrer Arbeit bis Ende Schuljahr 2020/2021 und für die berufliche und private Zukunft alles Gute.

Als neues Schulleitungs-Team hat die Schulpflege Stephan Ulrich und Yvonne Hänseler gewählt. Sie werden die Schule In der Höh ab Sommer 2021 mit grosser Kompetenz weiter führen.

Stephan Ulrich führt seit August 2020 mit seinen beiden Schulleiterkolleginnen die Schule Hellwies. Der 58-Jährige ist ein sehr erfahrener Schulleiter und Experte im Bereich Schulentwicklung. Für die Schulpflege ist es ein Glücksfall, ihn nun in einem 100%-Pensum für die Aufgabe in der Schule In der Höh gewinnen zu können. Dieser Wechsel ist möglich, weil Conny Christen und Valerie Kummrow die Gesamtschule Hellwies weiter als Co-Schulleiterinnen führen werden. Damit bleibt die Schulleitung an der Schule Hellwies in bewährten Händen.



Neben Stephan Ulrich wird Yvonne Hänseler in einem 80%-Pensum neue Co-Schulleiterin im «In der Höh». Sie blickt ebenfalls auf langjährige Erfahrung als Schulleiterin und Fachperson für Schulqualität zurück. Die 44-Jährige hat viele Jahre als Sekundarlehrerin u.a. in abteilungsdurchmischten Klassen unterrichtet und eine altersdurchmischte Primarschule geführt. Als Evaluatorin der Fachstelle für Schulbeurteilung des Kantons Zürich hat sie viele Schulen kennen gelernt. Nun möchte sie wieder als Schulleiterin eine Schule gestalten. Auch ihr liegt das Lernen der Schüler besonders am Herzen. Sie wird ihre Arbeit am 1. August 2021 aufnehmen.

Kurzmitteilungen

- Die Schulverwaltung bleibt in der ersten Woche der Sportferien geschlossen. (Montag, 22. Februar bis Freitag, 26. Februar 2021). In der zweiten Sportferienwoche ist sie jeweils nur am Vormittag geöffnet (Montag, 1. März, bis Freitag, 5. März 2021).
- Die ausserordentliche Schulgemeindeversammlung vom Freitag, 12. März 2021, wird mangels Traktanden abgesetzt.
- Die Schulpflege genehmigte den Halbjahresbericht des Gesamtprojektteams «Projekt Schulraum 2020».
- Der Regierungsrat hat am 23. Dezember 2020 die von den Stimmbürgerinnen und Stimmbürgern am 27. September 2020 beschlossene Schulgemeindeordnung der Schulgemeinde Volketswil genehmigt. Sie ist am 1. Januar 2021 in Kraft getreten. Die neue Schulgemeindeordnung steht unter www.schule-volektswil.ch zur Verfügung

Schulpflege Volketswil; Auskünfte: Yves Krismer, Schulpräsident, T 079 546 87 85,
e-mail: yves.krismer@schule-volektswil.ch